
最具价值品牌
民企占比近半

民企叫响
一批

知名品牌
本报记者 叶晓楠

近期发布的一项数据显示，在
!""个最具价值中国品牌榜中，民
营品牌以 #$ 个的上榜数量超过国
有品牌的 #% 个，另有 $ 个外资控
股的中国品牌。

业内人士表示，民企在品牌榜
中的上榜数量增多，从品牌建设的
“生力军”变为“主力军”。

品牌显现民企壮大

收购了沃尔沃之后的吉利汽
车，“后收购时代”的诸多利好开始
逐一显现。目前，在出口领域，吉利
在全球领域的认知度提高、品牌力
大增、辨识度变强，更多的海外消费
者记住了吉利品牌，今年前 &个月
吉利出口比去年同期增长了 '"(。

像吉利这样，越来越多的中国
民营企业，在品牌创建和品牌管理
上作出更多大胆尝试，推动中国逐
步撕掉“世界工厂”的标签，赢得
兼具高品质和高品位的形象。

北京工商大学贸易经济系副主
任徐振宇对本报记者表示，民企在
品牌榜上升的结果并不奇怪，“因
为市场经济的发展本身就是民企品
牌不断壮大的过程”。

数据显示，!")! 年，民营经
济在 *+, 中的比重超过了 &"(，
民营企业出口总额 -&## 亿美元，
增长 !).)(，高于整体增幅 )'.!个
百分点，占比达到 '-.&(，攀升了
%.) 个百分点。这样的成绩，在外
需普遍不振的 !")! 年显得十分不
易。
“市场经济的不断发育以及中

国经济连续稳定快速的上升，为孕
育民企名牌提供了良好空间。从前
我们常说，民企‘一大就死’，现
在，不少民企不仅‘大而不死’，
还拥有了著名品牌，实力变得更为
雄厚。”徐振宇说。

民企加速转型升级

作为世界制造业基地，中国汇

聚了各行各业的世界顶级品牌，与
此同时，对于“中国制造”，特别
是对大量中小民营企业量大利薄，
缺乏自主品牌的批评也一直不绝于

耳。
可喜的是，这一情况正在发生

变化，“有远见的民营企业已经从
产品经营、资本运营走向品牌运

营，进入全方位的以品牌文化竞争
为核心的全新时代。”徐振宇说。

而观察本次上榜的品牌榜可发
现，民营品牌多集中在房地产、食
品与饮料、信息服务、医药保健
品、服装、家用电器和零售行业，
民营品牌十强中，包括了百度、腾
讯、中国平安、淘宝、娃哈哈、联
想、民生银行、万达、苏宁、京东
商城等企业品牌，其中，/0 领域
最多，尤其是淘宝，今年的品牌价
值达到 %%" 亿元，较上一年骤增
&'(，超越娃哈哈位居民营品牌榜
第四位，同时成为前 )" 位民营品
牌中价值增长最快的品牌。

徐振宇认为，这体现了民企的
发展正在加速转型升级。

打造品牌非一日之功

不过，业内人士认为，将中国
的企业推向世界，在全球范围内打
造中国民营企业的著名品牌，还有
很多工作要做，民企打造世界名品
之路还很长。

中国品牌和国际品牌差在哪
里？徐振宇表示，很多国际品牌都
有几十年、上百年如一日的投入、
研发、维护，只有这样，才能打造
百年品牌。
“事实上，中国的大多数企业

已经形成了或多或少的品牌意识，
但如何升华成国际品牌，就目前而
言，政府需要支持和帮助，为民企
提供和国企一样的平等环境，相关
职能部门应通过依法整顿市场秩
序，合理利用财政、税收手段，为
自主品牌的建设搭建服务平台，为
企业创建、壮大自主品牌营造良好
的外部环境。”徐振宇说，企业自
身也要加强品牌建设意识，要认识
到品牌与企业的发展本身是要有一
个过程的，那些最有价值的大企
业，都不是一天两天成就的，除了
少数年轻的 /0 企业，那些著名品
牌都是‘常青树’，需要长时间才
能积累起来。

-月 !&日，沈阳军区某边防团第十届“天池之恋”集体婚礼在吉林省图们市举行，)&位官兵

携手新娘，在图们江畔喜结连理。这个团自 !""%年开始每年举办“天池之恋”集体婚礼，至今已

有 )"#对新人参加。图为新人在边防哨所门前合影。 刘晓亮摄（新华社发）

本报华盛顿 ! 月 "# 日电 （记者温宪） - 月 !1 日
晚，中国驻美国大使馆国防武官徐南烽少将夫妇在使馆
举行盛大招待会，隆重庆祝中国人民解放军建军 $& 周
年。

中国驻美国大使崔天凯出席招待会并致辞。美国助
理国防部长帮办伯恩及美陆、海、空军部分高级将领等
军政官员、各界友好人士、各国驻美使节和武官、华人
华侨代表、中国驻美机构代表和使馆主要外交官共 1""

余人参加。
崔天凯大使在致辞中对中国人民解放军建军 $& 周

年表示祝贺，他强调指出，中国始终奉行防御性的国防
政策，建设与中国国际地位相称、与国家安全和发展利
益相适应的巩固国防和强大军队，不仅符合中国人民的
根本利益，也有利于世界和地区的和平与稳定。中美两
军关系是两国关系的重要组成部分。只要双方本着“尊
重、互信、对等、互惠”的原则共同努力，一定能将中

美军事关系推向一个新的水平，为两国构建新型大国关
系的努力做出应有的贡献。

招待会历时两个多小时，气氛热烈友好。
本报渥太华 ! 月 "$ 日电 （记者李学江） - 月 !1

日，中国驻加拿大大使馆武官李道忠在我驻加大使馆举
行招待会，庆祝中国人民解放军建军 $& 周年。陆军副
司令保罗·温尼克少将，加军联合作战司令部副司令
（远征）彼得·埃利斯少将，加军特种作战部队司令部司

令汤普森准将，国防部航天总局局长皮特准将等高级将
领出席了招待会。

李道忠武官说，中加两军关系取得 )" 年来最大的
进展：去年线月份，加军前国防参谋长纳丁泽克上将访
华，开启新一轮中加两军高层交流；今年 &月份，加拿
大前国防部长麦凯先生访华；中国国防部长常万全上将
不久也将回访加拿大。与此同时，中加两军各军种及专
业团组的交往也呈上升趋势，中国海军“郑和”号训练
舰去年访问哈利法克斯，现在我们期待着加皇家海军今
年底访华。

喜气洋溢的中国大使馆文化大厅的墙壁上挂满了展示
中国人民解放军发展壮大光辉历程的彩色图片，吸引来宾
们驻足观赏。中国驻加拿大大使章均赛及夫人殷国梅出
席了招待会。各界来宾，加政府军政官员，以及世界各
国驻加武官与外交官约 '""人出席了招待会，向中国人
民解放军致以节日祝贺。
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中加两军关系取得 %&年来最大进展

驻加使馆举行“八一”招待会

驻美使馆庆祝建军86周年
崔天凯大使强调中国奉行防御性国防政策

据新华社武汉 !月 "#日电（记
者喻珮、王贤） 位于湖北随州的叶
家山西周墓葬群频频发掘惊奇随葬
品。!" 日，考古人员在对墓葬进行
最后的清理工作时，发现一对形制
清晰的象牙。这是湖北墓葬中首次
发现象牙，在全国也属罕见。

据现场考古人员介绍，本次发
掘的一对象牙长约 #$厘米，位于最
大墓葬 %&&& 二层台的底部。尽管
象牙深埋于地下 '$$$多年，仍然保

存较为完好，呈现出细腻滑润的光
泽。目前，考古人员已将这对象牙
整体截取，并移至文物保护室，对
其品种、来源等做深入研究。
“以往的西周墓葬中仅发现过一

些象牙雕刻器，发现完整的象牙尚
属首次。”叶家山墓地考古发掘总

领队黄凤春称，象牙在西周早期属
于十分珍贵的物品，这些象牙作为
陪葬品，彰显墓主人身份相当显
赫。但是，这对象牙到底是通过商
贸往来、婚嫁传承，还是交往赠予
等途径传入古曾国，还需要进一步
研究。

新华社平壤 !月 "$日电 正在朝鲜访问并出
席朝鲜战争停战 ($ 周年纪念活动的国家副主席李
源潮 !(日在平壤参谒友谊塔，并前往桧仓中国人
民志愿军烈士陵园，凭吊烈士。

友谊塔存放着在抗美援朝战争中牺牲的中国人
民志愿军烈士名录。桧仓烈士陵园安葬着包括毛岸
英烈士在内的众多志愿军烈士。

李源潮在两地敬献花圈，向志愿军烈士默哀。
他说，($ 多年前，中国人民志愿军与朝鲜军民并
肩作战、保家卫国，捍卫了和平，维护了正义。中
国党、政府和人民永远铭记在战争中献出宝贵生命
的中华儿女，永远铭记他们为保卫祖国、保卫和平作
出的牺牲。

李源潮说，和平与发展是当今时代的主题。我
们纪念朝鲜战争停战 ($ 周年，旨在面向未来，更
好地维护半岛和平稳定，谋求地区繁荣发展。朝鲜
国防委员会第一委员长金正恩敬献了花圈，朝鲜
最高人民会议常任委员会副委员长杨亨燮等朝鲜
党政军领导人和当地群众共同出席上述活动。

又电 - 月 !" 日晚，朝鲜国防委员会第一委
员长金正恩在平壤百花园迎宾馆会见了当日抵达朝
鲜访问并出席朝鲜战争停战 ($ 周年纪念活动的国
家副主席李源潮。

金正恩表示，朝鲜党和人民永远铭记在战争中
牺牲的朝中烈士们。朝方高度评价中国社会主义事业取得的巨大成就，珍视
对华传统友谊，愿与中方加强沟通，增进合作，推动两国关系发展。朝鲜致
力于发展经济，改善民生，需要一个稳定的外部环境。朝方支持中国为重启
六方会谈所作努力，愿与各方共同努力，维护朝鲜半岛和平稳定。
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戍边官兵
“天池之恋”

江苏省邳州市检察院检察官日前走进该市青少年活

动中心，为中小学生讲授日常安全常识及防范事项，并

向他们赠阅自救手册，帮助他们度过一个安全愉快的假

期。 王 慧 刘琳恒摄影报道

检察官普及安全知识

本报合肥 !月 "'日电（记者何聪）日前，中国黄
山入围 !")'“世界旅游业社会责任奖”首次增设的
“可持续旅游目的地奖”。

今年，世界旅游业社会责任奖又增设新奖项———可
持续旅游目的地奖，赞誉在实施保护自然、传承文化、
提升居民生活水平等方面有卓越表现的旅游目的地。今
年 !月份，黄山风景区申报了该奖项。专家评审组通过
对目的地管理、社区参与决策以及分享红利、自然与文
化遗产保护、环境保护等 %个领域 !" 项考察指标进行
评估，确定入围奖项。

黄山入围世界旅游奖项

- 月 !& 日至 )" 月 !- 日，“积木狂想季”特展在

上海浦东正大广场展出。本次“积木狂想季”特展共展

出“乐高认证积木大师”内森·萨瓦亚的 %!件积木艺术

品，总积木数量达 %"万颗。图为观众用手机拍摄积木

艺术品《兵马俑》。 刘晓晶摄（新华社发）

积木艺术品在沪展出

本报北京 ! 月 "' 日电 （记者徐隽） 最高人民法院 !& 日召开落实执法
办案第一要务推进会。最高人民法院院长周强在会上指出，各级人民法院要
继续强化审限管理，不断完善审判管理制度和工作机制。审判业务部门要结
合自身实际，进一步增强均衡结案意识，切实实现均衡结案目标。最高法院
有关部门要加快审限管理司法解释修订工作，完善长期未结案件通报督办和
网上办案机制，逐步实现科学的审判流程管理和审限管理。要把审判管理作
为提高执法办案水平的重要抓手，下大气力深入研究，着力解决困扰审判执
行工作的深层次问题。要大力加强各审判业务部门的二级管理，努力形成科
学、完备、管用的审判管理工作长效机制。

周强强调，各级人民法院要采取各种有效措施，切实实现司法公正。要继
续强化一线办案人员质量意识，进一步规范法官自由裁量权，统一法律理解及
适用，严格裁判标准，坚决维护法制统一和司法权威。要以案件质量评查、庭审
评查和裁判文书评查为抓手，有效提升庭审和裁判文书质量。要扎实推进裁判
文书上网公布工作，除法律有特殊规定之外，生效裁判文书原则上一律上网公
开。要进一步扩大审务公开的范围，主动接受社会监督，以公开促公正。

最高法加强审判流程和审限管理

长期未结案件通报督办

随州古墓首现象牙

奇虎 '&"在纽约时代广场大屏幕上的广告。

本报电（安庆坤）日前，河南郑州边检站向社会公
布 &条便民举措，以进一步方便出入境旅客，提高通关
速度和效率。

这些便民措施包括：建立特殊事项沟通机制，保障
服务对象权益；简化航班检查流程，提升航班通关效
率；实施旅游团零散验放，提高团队通关效率；实行旅
游团领队备案制度，方便团队查验；实行业务代理人员
紧急备案制度，提升代理效率；改进“需扶助人员通
道”，为特殊旅客提供便利。

近年来，郑州口岸建设发展迅猛，出入境人数连续
' 年以 )" 万人次数量递增，出入境航班连续 ' 年增长
在 %"(以上，货运航班增幅达到 &&(。该站结合新《出
境入境管理法》的实施，出台便民举措，为服务对象提
供更加快捷、便利、人性化的服务。

郑州口岸出台便民举措

据新华社拉萨 !月 %$日电（记者王军）西藏那曲
地区双湖县 !(日正式挂牌。这是我国最年轻，也是世
界上海拔最高的县级行政区。

双湖位于西藏那曲地区西北部，地处羌塘国家级自
然保护区腹地，平均海拔 "$$$ 米。“双湖”是藏语
“错尼” （意思为两湖），因地处康如湖和惹角湖而得
名。&)*( 年设立双湖办事处，&))' 年 # 月成立双湖特
别行政区。

西藏双湖

世界海拔最高县挂牌
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据新华社莫斯科 !月 "$日电（记者岳连国） 俄罗
斯总统新闻秘书佩斯科夫 !( 日重申，俄罗斯不会将
“棱镜门”事件揭秘者斯诺登引渡给美国。

佩斯科夫当天对媒体说，无论形势如何发展，俄总
统普京都决心不让俄美关系受斯诺登事件影响，但“俄
罗斯过去、现在和将来都不会引渡任何人”。

佩斯科夫说，普京已经提出俄接受斯诺登政治避难
申请的条件，即“他必须停止继续损害美国的利益”，
这一条件未来不会改变。

佩斯科夫说，斯诺登问题由俄联邦安全局局长和美
国联邦调查局局长相互沟通，普京本人并不参与讨论，
向斯诺登提供临时避难问题未列入普京的工作日程。

( 月 !' 日，斯诺登由中国香港飞抵莫斯科，至今
滞留在俄罗斯谢列梅捷沃机场中转区。本月 &( 日，斯
诺登正式向俄提出临时避难申请。

俄重申不将斯诺登引渡


